

La relección de Orfila en OEA, prácticamente segura

LA PAZ, 19 de octubre (AP, EFE y AFP). — Mientras Bolivia aceleraba hoy los preparativos para la novena asamblea general de la Organización de Estados Americanos (OEA), cuyas deliberaciones comenzarán el lunes próximo, los primeros cancilleres que llegaron a esta capital coincidieron en reconocer la aspiración de este país a volver a tener acceso al mar.

Entre tanto, el ministro chileno de Relaciones Exteriores, Hernán Cubillos anunció esta tarde en Santiago que no concurrirá el "cónclave" hemisférico, porque Bolivia, es una nación con la cual Chile no mantiene relaciones diplomáticas, desde el 17 de marzo de 1978, y porque La Paz "ha observado una conducta que no ha sido adecuada y no queremos que la presencia del canciller pudiera interpretarse como una aceptación del comportamiento boliviano".

Asimismo, el foro decidirá quién será el nuevo secretario general del organismo o bien si el argentino Alejandro Orfila será releído.

En este sentido, el embajador de México ante la OEA, Rafael de la Colina, manifestó que Orfila tiene actualmente asegurada su relección, ya que cuenta con un mínimo de 14 votos de los 27 países que integran la OEA. Sin embargo, a la hora de las votaciones el balance puede variar debido al sistema de sufragio secreto, agregó.

De la Colina manifestó que además de la mediterraneidad de Bolivia, el de la situación de los derechos humanos en el continente será otro de los tópicos importantes que abordarán los participantes. De la Colina asistirá a la reunión en representación de México.

Por su parte, la delegación dominicana a la asamblea manifestó optimismo respecto a la eventual elección de su canciller al cargo de secretario general del organismo continental.

S A B A D O

● el mundo de los libros

sábado, domingo y feria henrique gonzález casanova

El segundo número de *Cuadernos de marcha*, correspondiente al bimestre julio-agosto de 1979, está dedicado a *Argentina, la gran frustración*. Escriben: Esteban Righi (La política exterior de la dictadura); Juan Carlos Portantiero (De la crisis del país popular a la reorganización del país burgués); Edgardo Lifschitz (Éxitos y fracasos de la política económica de la Junta Militar); Carlos Abalo (Notas sobre el carácter actual del capitalismo argentino); Noé Jitrik (Las desventuras de la crítica); Oscar Terán (El discurso del orden); Enrique Dussel (La iglesia argentina de 1968 a 1979); Enrique Guinsberg (Marx y Freud, delincuentes ideológicos); Jorge Luis Bernetti (Izquierda: derrota y proceso democrático); Juan Pegoraro (Los conflictos laborales, 1973-1976); y Pablo Enrique Maceiras (Censura y autocensura); Además se publican varios importantes documentos para la historia de la dictadura argentina, y los extraordinarios textos editoriales (inicial y final) de *Marcha*, que hay que leer y meditar.